



consejo de educación popular
de américa latina y el caribe

Declaración.

Argentina, 16 de diciembre de 2015.-

Los integrantes del Colectivo Argentinos del Consejo de Educación Popular de América Latina y el Caribe (CEAAL), institución referente en los procesos de educación para la transformación social de nuestros pueblos, ante la nueva situación política en la Argentina y en la región, queremos expresar:

- Nuestra profunda preocupación por el resultado de las elecciones presidenciales en Argentina y el gabinete de gobierno propuesto por el presidente electo, que significan un avance claro de la ideología neoliberal en la máxima conducción del Estado y una consolidación de los intereses de las grandes corporaciones multinacionales en la gestión de la “cosa pública”.
- Que desde la avanzada de los primeros días de su gestión, nos queda claro que la estrategia principal de gobernabilidad y de legitimación está basada en los acuerdos y concesiones que realiza a los grupos de poder de nuestro país (unión industrial, sociedad rural, monopolios de la comunicación), con maniobras que amenazan a todo el Poder Judicial argentino.
- Nos preocupa el impacto que las medidas económicas largamente anunciadas (devaluación, quita de subsidios, acuerdo con los “fondos buitres”) pongan en riesgo la vida y el bienestar alcanzado por nuestro pueblo y el de las futuras generaciones.
- Advertimos que este cambio de gobierno significa una avanzada del capitalismo global en contra de los procesos de democratización política, social, económica y cultural que vienen consolidándose en nuestra región.
- Que explícitamente se han puesto bajo amenaza los procesos de integración latinoamericana en curso y que venimos acompañando decididamente porque la entendemos como una de las condiciones necesarias para alcanzar la soberanía y la autonomía de nuestros pueblos.
- Alertamos que este cambio de gobierno se orienta a favor de la expoliación de los recursos naturales de nuestro suelo y del trabajo de nuestro pueblo.

- Que se ha puesto en evidencia, una vez más, el enorme poder que los grandes medios de comunicación tienen sobre nuestras sociedades en la construcción de hegemonía, por lo que urge una democratización de los medios de comunicación y el desmembramiento del monopolio mediático del Grupo Clarín.
- Por ello mismo, nos preocupa que la Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual aún no pueda ser implementada en su totalidad y que desde sectores del Poder Judicial se contribuya al sostenimiento de privilegios para los sectores monopólicos.
- Sin dejar de reconocer las cuestiones pendientes del gobierno saliente, renovamos el compromiso por defender los derechos conquistados para nuestro pueblo en el período, así como nuestra voluntad de contribuir, mediante la educación popular y el apoyo a la organización de nuestro pueblo, a la ampliación de los mismos y a demandar el ejercicio pleno de los mismos para todos y todas.
- Entendemos a la educación como derecho humano fundamental, como “puerta” de acceso a otros derechos y como herramienta imprescindible para la construcción colectiva de un modelo de sociedad basado en la justicia social, la solidaridad y el respeto irrestricto de los derechos humanos, al tiempo que forma personas críticas y comprometidas con el cuidado del medio ambiente y los recursos que nos brinda.
- La Educación Popular, como herramienta que contribuye a la liberación personal y colectiva de nuestros pueblos, se hace más necesaria que nunca, por lo que redoblabaremos nuestros esfuerzos para que, desde nuestras comunidades, instituciones, organizaciones y movimientos, profundicemos los procesos de educación, de concientización y de organización de nuestro pueblo, para resistir pacífica pero decididamente la avanzada del proyecto neoliberal que tanto sufrimiento ha causado a nuestros pueblos.

Acción Educativa Santa Fe – Asociación Civil Canoa - Asociación EcuMénica de Cuyo – CE.CO.PAL – CePaDeHu – ETIS – AREPA – Centro Feli Mastro